



Nombre de alumno: Esmeralda Méndez López

Nombre del profesor: Alfredo Agustín Vázquez

Nombre del trabajo: Reporte de video de Desnutrición en Chanal Chiapas

Materia: Nutrición Clínica

Grado: 3

Grupo: A

DESNUTRICION, POBREZA Y MARGINACION EN CHANAL

La pobreza en México se ha concentrado en algunas entidades, sobre todo en aquellas que conforman la región sur sureste del país. Tal es el caso de Chiapas, como por ejemplo el municipio de Chanal que registra elevados índices de pobreza y marginación, lo que ha derivado en tasas de analfabetismo y desnutrición infantil. La pobreza en Chanal es uno de los problemas más tristes: la mayoría de las personas son pobres, la situación de las personas que tienen o menos una carencia social y cuyo ingreso es insuficiente para adquirir los bienes y servicios suficientes para satisfacer sus necesidades alimentarias, en factores como: educación, acceso a servicios de salud, servicios básicos en la vivienda, calidad y espacio básicos y suficientes en la vivienda, acceso a la alimentación y seguridad social. La pobreza y la desnutrición en Chanal son fenómenos relacionados entre sí y surgen principalmente por la falta de ingreso. Ambos fenómenos tienden a concentrarse en ciertas entidades donde no existe una dinámica económica que promueva la creación de empleos que la sociedad requiere. Esta falta de actividad económica limita la obtención de ingreso y coloca a las familias en situación de pobreza. Han experimentado un incremento en la marginación y pobreza extrema. La pobreza se ha agudizado debido a las políticas neoliberales que han provocado un estancamiento sostenido de la economía nacional y con terribles consecuencias en el estado de bienestar de los chiapanecos. En ese sentido, Chanal ha quedado rezagada en cuanto a desarrollo económico.

En el caso de Chanal, la pobreza y la marginación son componentes de un mismo fenómeno que se expresa de manera territorial y social, y por ello aquí se parte de la hipótesis de que, durante los últimos veinte años, en Chanal se ha incrementado los índices de ambos fenómenos debido a su carácter multicausal y al paralelismo entre la marginación, la pobreza y la desigualdad. Chiapas es hoy la entidad con mayor porcentaje de pobres en el país: en 2012, el 75% de los chiapanecos estaban registrados como pobres, por delante de Oaxaca que reporta el 62%, y muy lejos del promedio nacional que es del 45% (cesop 2013).

Por lo anterior, el objetivo de este trabajo es hacer una revisión del incremento de la pobreza y la marginación en Chiapas, el resultado de la desigualdad a nivel nacional, y que se ha ido incrementando con el tiempo.

Como consecuencia de la inequitativa distribución espacial de los servicios e infraestructura, la pobreza y la desnutrición se encuentra distribuidas de manera desigual en el territorio nacional, generando espacios de exclusión como es el caso de Chanal, lugar donde la pobreza se ha concentrado de forma histórica. Los chiapanecos habían quedado olvidados del proceso de desarrollo en nuestro país y no es sino hasta el levantamiento zapatista de 1994.

Los resultados apuntan que cuando estos niños y niñas sean adultos su talla tendrá una relación directa con el problema de la desnutrición crónica padecida a la infancia, y que las niñas que presentaron talla baja en la infancia, cuando sean adultas tendrán más probabilidad de dar a luz niños y niñas con bajo peso al nacer, por lo que será conveniente poner atención en los dos primeros años de vida del infante y establecer estrategias de alimentación y de salud que permitan prevenir que se perpetúe este problema en sus generaciones venideras.

Es muy importante saber cuáles son los factores que intervienen en la desnutrición de un pequeño, ya que por esta causa muchos de ellos contraen enfermedades que los pueden llevar hasta la muerte, es por eso que también es muy importante informar a los padres como deben de alimentarlos adecuadamente